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James Rodríguez 
saca las garras 

Entrega Pablo 
Lemus obras 
en El Grullo 

Admite UdeG al 54% de Admite UdeG al 54% de 
aspirantes universitariosaspirantes universitarios
El próximo jueves arranca el calendario 2025-A en el que entrarán a las aulas 17 mil 264 

alumnos de nuevo ingreso, lo que representa un incremento de 614 comparado con 2024
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Los incendios en Los Ángeles, 
California, siguen sin poder ser 
controlados y aunque México ya 
envió combatientes forestales 

para apoyar, el estado cuenta con 205 
disponibles para viajar en caso de que 
se requiera, así lo dio a conocer Sergio 
Ramírez López, director General de la 
Unidad Estatal de Protección Civil y 
Bomberos en Jalisco (UEPCBJ) 

“Nosotros le hicimos de 
conocimiento al Gobierno Federal, a 
Conaford y a la Coordinación Nacional 
de Protección Civil que estamos en 
condiciones de apoyar”.

“En total tenemos a 205 
combatientes forestales, son 
alrededor de 20 brigadas, son 
alrededor de 10 jefes de cuadrilla y 
algunos representantes de agencia 
que están en condiciones de ser 
activados en el momento que el 
Gobierno de la República si nos lo 
requiera”, explicó el director. 

En caso de que sea necesario que 
se active el personal para viaje, Sergio 
Ramírez López reveló que cuentan con 
todas las certificaciones para poder 
combatir el fuego. 

“En Estados Unidos y Canadá el 
sistema de certificación es muy 
similar, es un sistema homologado. 
Nosotros hemos llevado procesos de 
certificación tanto con Alberta como 
con el Servicio Forestal de Estados 
Unidos”.

Es por ello que ya están adelantados 
en el proceso para que un equipo salga 
en cuanto se requiera. 

“De hecho, de estos últimos es que 
nos han hecho de conocimiento que 
es posible que se pueda requerir 
también el apoyo de alguna de 
nuestras brigadas. Y en consecuencia 
ya hicimos un primer ejercicio de 
activación”.

“El fin de semana pasado se 
activaron 105 combatientes forestales. 
Se revisaron que estuvieran bien 
sus documentos, su equipamiento, 
su herramienta para que en caso 
necesario puedan ser activados. 
El personal mantenemos a 105 en 
alerta y mantenemos otros 100 
aproximadamente en prealerta”. 

“Esto quiere decir que 105 podemos 

activarlos de inmediato y otros 100 los 
tendríamos que estar reconcentrando 
y nos llevaría un poco más de tiempo”, 
ahondó. 

El pasado 7 de enero de 2025, 
comenzó el incendio en Pacific 
Palisades, en Los Ángeles, debido a 
los fuertes vientos, el fuego avanzó 
rápidamente y hasta la fecha no ha 
podido ser controlado. 

Hasta el momento se han registrado 
24 personas fallecidas y más de 16 mil 
hectáreas afectadas, con más de 5 mil 
estructuras destruidas.

Mexicanos como Karla Souza y 
Carlos Vela, han sido afectados por el 
fuego. Sus casas fueron consumidas. 

Tiene Jalisco 205 combatientes 
para apoyar a Los Ángeles 
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Sergio Ramírez López, director General de la UEPCBJ, reveló que hay 
105 personas para salir de forma inmediata y 100 para preparar 

Sergio Ramírez López reveló que cuentan con todas las certificaciones para apoyar a EU. 

El hecho habría sucedido la madrugada del 
lunes. 
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Sustraen tortugas 
en peligro de 
extinción del 
CUCosta  

Javier Frías/Quadratín Jalisco 

Al menos seis especies de la 
tortuga conocida como Casquito 
de Vallarta (Kinosternon vogti), 

fueron sustraídas de un contenedor 
de protección al interior del Centro 
Universitario de la Costa (CuCosta) de 
la Universidad de Guadalajara (UdeG), 
en Puerto Vallarta. 

De acuerdo a las autoridades, 
sujetos habrían ingresado al Centro 
Universitario a través del costado sur, 
aledaño a un fraccionamiento, luego 
de romper la malla ciclónica. 

El hecho habría sucedido la 
madrugada del lunes y personal del 
lugar se percató hasta la mañana 
cuando regresaron a sus actividades.

Al lugar acudieron elementos de la 
Fiscalía Estatal y personal del instituto 
Jalisciense de Ciencias Forenses, 
quienes llevaron a cabo las primeras 
indagatorias para lograr esclarecer los 
hechos, toda vez que dichas especies 
son protegidas y se encuentran en 
peligro de extinción.
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Realiza Lemus entrega 
de obras en El Grullo

El Gobernador encabezó la inauguración de la Escuela Primaria Agustín 
Melgar y la renovación integral de Boulevard avenida Hidalgo

Redacción/Quadratín Jalisco 

En gira de trabajo por el municipio 
de El Grullo, el gobernador de 
Jalisco, Pablo Lemus Navarro, 
encabezó la inauguración de 

la Escuela Primaria Agustín Melgar, 
obras que significaron 5.8 millones 
de pesos de inversión en favor de 
aproximadamente 200 estudiantes. 

El plantel educativo fue intervenido 
con recursos del Fideicomiso 
Fondo para la Infraestructura 
Educativa del Estado de Jalisco y el 
programa Remanentes del Fondo de 
Aportaciones Múltiples. 

Fueron rehabilitados tres edificios, 
ocho aulas didácticas, área de 
comedor, cocina, dirección, accesos y 
el módulo de sanitarios. 

Además, el mandatario anunció 
el equipamiento tecnológico en las 
aulas y el domo para el patio cívico, 
como parte de una segunda etapa 
de intervención en esta escuela y 
manifestó que se trabajará en la 
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La Escuela Primaria Agustín Melgar fue intervenida con recursos del Fideicomiso Fondo. 

Fortalecerán marcos normativos que sustenten los procesos.
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Continúa coordinación para atender Alerta de Violencia de Género 
Redacción/Quadratín Jalisco 

Con la participación activa de las 
instancias correspondientes y de 
la sociedad en este mecanismo, 

la Fiscalía del Estado y la Secretaría 
de Igualdad Sustantiva entre Mujeres 
y Hombres (SISEMH) concretaron el 
seguimiento a la coordinación de los 
tres niveles de gobierno en temas de la 
Alerta de Violencia de Género contra las 
Mujeres (AVGM). 

Fabiola Loya Hernández, secretaria 
de Igualdad Sustantiva entre Mujeres 
y Hombres; Sagrario Guzmán, 
Subsecretaria de Acceso de las Mujeres 
a una Vida Libre de Violencia y Lidia 
Elizabeth Canales, en representación de 

Salvador González de los Santos, Fiscal 
Estatal, determinaron que se priorizará 
la efectividad técnica y colaborativa del 
mecanismo que protege los derechos 
humanos de las mujeres, adolescentes 
y niñas. 

A través de un comunicado, se dio 
a conocer que fortalecerán marcos 
normativos que sustenten los procesos 
entre las áreas competentes, para 
prevalecer acciones encaminadas a la 
protección y seguridad de las niñas, 
adolescentes y mujeres en Jalisco. 

Con acciones enfocadas en la 
efectividad del Protocolo Alba —
crucial para encontrar con vida a las 
personas y proteger su integridad física 
y psicológica—. 

posibilidad de que en los primeros 
tres años sean intervenidos todos los 
planteles educativos de la entidad. 

“Es un reto enorme que vamos a 
emprender en el estado de Jalisco”, 
mencionó Pablo Lemus. 

El Gobernador visitó también el 
Hospital Comunitario de El Grullo, en 
el que atendió la inquietud para poder 
ampliar los servicios que se ofrecen y 
dotar la infraestructura necesaria para 
convertirlo en un Hospital Materno 
Infantil. 

  Para seguir con los trabajos de 
esta gira, el Gobernador anunció el 
proyecto para la consolidación de 
un Centro Acuático, iniciando con la 
rehabilitación de una alberca olímpica 
que actualmente se encuentra en 
desuso.

En un compromiso con las y los 
grullenses, instruyó que este proyecto 
pueda tener un alcance regional. 
Las acciones inmediatas serán la 
intervención de la alberca olímpica, 
gradería, instalación de lonaria y 
construcción de muro perimetral; la 
inversión total será de 40 millones de 
pesos. 

Pablo Lemus dialogó con ocho 
presidentas y presidentes Municipales 
de la región. 

Lo acompañaron para reconocer 
las oportunidades y necesidades de 
la región Sierra de Amula los Alcaldes 
y Alcaldesas de El Grullo, El Limón, 
Ejutla, Autlán de Navarro, Cuautitlán 
de García Barragán, Chiquilistlán, 
Unión de Tula y Juchitlán.
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Cero tolerancia a la corrupción,
 exige Lemus a su gabinete

Manifestó su preocupación, ya que, ante la desaparición del ITEI, no habrá 
organismos que vigilen y garanticen la transparencia en los 125 municipios

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Ni perdón ni olvido a actos de 
corrupción, fue la principal 
advertencia que hizo el 
gobernador de Jalisco, Pablo 

Lemus a los integrantes de su gabinete 
en la última reunión, también manifestó 
su preocupación por que ahora que 
tendrá que desaparecer el ITEI, no habrá 
organismos que vigilen y garanticen la 
transparencia en los 125 municipios.

“Con la desaparición del INAI, los 
estados tenemos la obligación, la 
obligación no es si queremos o 
si no queremos, la obligación de 
desaparecer los organismos de 
transparencia estatales, es decir, 
tenemos que desaparecer el ITEI. 
Pero las funciones de transparencia 
pasan directamente a la Contraloría 
estatal. La Contraloría es estatal 
y los municipios son autónomos. 
Y entonces, ¿quién les va a pedir o 
quién les va a exigir a los municipios 
rendición de cuentas y transparencia? 
La Contraloría no puede”. 

El mandatario jalisciense explicó que 
una de las primeras acciones con su 
gabinete fue que la Contralora, Teresa 
Brito, brindara una capacitación a los 
funcionarios sobre sus obligaciones 

Q
u

ad
ra

tín
 J

al
is

co

Señaló que las funciones de transparencia pasarán a la Contraloría estatal.

El Gobernador reconoció que sigue habiendo 
extorsiones desde los centros de reclusión.
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Penales estatales continuarán bajo la lupa
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Después de lo que sucedió en 
Puente Grande e Ixtapa, advierte 
el gobernador de Jalisco, Pablo 

Lemus Navarro, que continuarán los 
operativos en los penales estatales para 
eliminar actividades ilícitas, y adelantó 
que tendrán que ser renovados todos los 
inhibidores de señal porque detectaron 
que hay casos de extorsiones telefónicas 
desde estos centros. 

“La siguiente etapa estamos ya 
comprando los inhibidores de 

señal para evitar que cuando 
menos desde nuestros 

penales no salgan 
esas llamadas 

de extorsión 

sabemos que muchas llamadas de éstas 
provienen de penales de otros estados 
de la República, pero nosotros tenemos 
que hacer nuestra chamba, y no están 
funcionando adecuadamente no están 
funcionando adecuadamente y por eso 
vamos a meter nuevos inhibidores de 
señal para evitar que se puedan dar estas 
llamadas de extorsión desde los penales”. 

Recordó que llevan dos operativos 
en penales donde encontraron desde 
drogas y teléfonos celulares hasta 
algunas armas, además de que hay un 
aumento en el delito de extorsiones 
telefónicas, y han detectado que 
algunas de esas llamadas salen 
desde penales de Jalisco o de otras 
entidades. 

Y aunque por el momento no tienen 
contemplado intervenir alguna policía 
municipal, el gobernador advirtió que 
en los últimos dos años la Secretaría 
de la Defensa Nacional ha aplicado al 
estado cerca de 20 multas por cinco 
millones de pesos debido al mal uso 
de las armas que realizan algunos 
elementos municipales. 

“El armamento, no se nos olvide, es 
propiedad del gobierno del estado 
de Jalisco. No es de las comisarías 
municipales, es del gobierno del estado 
de Jalisco. Tenemos más de 20 multas 
por el mal manejo del armamento en 
municipios que nos ha impuesto la 
Secretaría de la Defensa Nacional y ya 
se les advirtió a los comisarios que no 

en rendición de cuentas, enfocado 
principalmente en aquellos que nunca 
habían estado en el gobierno y no 
estaban muy familiarizados con estos 
términos. 

Insistió en que es importante 
dimensionar la gravedad de la decisión 
que tomó el gobierno federal al 
eliminar el INAI y por lo tanto el ITEI, 
lo que deja abierta la posibilidad de 
que los municipios nieguen u oculten 
información toda vez que no están 
obligados.

Agregó que propondrá a los 
diputados locales que presenten una 
iniciativa de Ley para que se genere 
un esquema estatal que permita exigir 
transparencia a todos los municipios. 

Lemus Navarro este lunes acudirá 
a un Foro Internacional Económico 
convocado por el Banco Santander 
donde espera atraer inversiones según 
narró en un video en sus redes sociales. 
Además, de acuerdo con su agenda 
pública tiene programado entregar 
obra en el municipio del Grullo.

pueden andar armados circulando 
por todas las carreteras del estado sin 
códigos, sin uniformes.
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Ofrece GDL atención psicológica; 
crece ansiedad y depresión

Servicios Médicos del municipio ponen a disposición de los tapatíos el 
área de atención psicológica en la Cruz Verde Ernesto Arias González

Redacción/Quadratín Jalisco

El Gobierno de Guadalajara, a 
través de la dirección de Servicios 
Médicos del municipio pone a 
disposición de los tapatíos el área 

de atención psicológica en la Cruz Verde 
Ernesto Arias González que da atención 
las 24 horas durante todo el año. 

Silvia Leticia Álvarez Ponce de León, 
médica adscrita al servicio de atención 
Psicológica, informó que durante los 
meses de enero y febrero existe un 
incremento en las consultas por estos 
trastornos. 

“Las crisis aumentan en enero 
y febrero, en la famosa cuesta, 
donde empieza a haber otro tipo 
de problemas después de las 
festividades como las crisis depresivas 
o de ansiedad”, mencionó. 

Cabe señalar que, la Dirección 
de Servicios Municipales cuenta 
con especialistas para apoyar a la 
población que atraviesa por una crisis 
como depresión y ansiedad. Además, 
se tiene el teléfono 333-669-1324 
donde se brinda acompañamiento y 
orientación. 

“El Servicio de Atención Psicológica 
tiene una línea directa que funciona 
las 24 horas del día los 365 días del 
año, ahí se les da la orientación y 
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Durante los meses de enero y febrero, estos trastornos se incrementan.

Su creación tiene como 
objetivo garantizar a los 
jaliscienses su derecho de 
solicitar información.
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Diputado propone crear organismo estatal de transparencia
Redacción/Quadratín Jalisco

Este lunes, el diputado César 
Octavio Madrigal Díaz, presentó 
iniciativa de decreto que propone 

reformar, adicionar y derogar diversas 
disposiciones de la Constitución Política 
del Estado, con la finalidad de crear el 
Instituto Jalisciense de Transparencia, 
Información Pública y Protección 
de Datos Personales (IJALTEI), como 
Órgano Constitucional Autónomo 
del Estado de Jalisco, totalmente 
desvinculado de la Federación. 

La creación de este órgano tiene 
como finalidad garantizar a los 
jaliscienses su derecho de solicitar 

información a las dependencias y 
órganos de los poderes Ejecutivo, 
Legislativo y Judicial, así como a los 125 
municipios de la entidad, sindicatos, 
partidos políticos y toda aquella 
instancia que reciba recursos públicos; 
por lo que en la iniciativa de decreto se 
deroga cualquier referencia, conforme 
al texto vigente y texto propuesto, que 
vincule a la Constitución local con la 
Federación. 

El legislador local recordó que el 
viernes 20 de diciembre de 2024 
se publicó en el Diario Oficial de la 
Federación, el decreto por el que se 
reforman, adicionan y derogan diversas 
disposiciones de la Constitución Política 

de los Estados Unidos Mexicanos, en 
materia de simplificación orgánica, 
mediante la que los legisladores 
federales de MORENA aprobaron la 
desaparición de siete organismos. 
Constitucionales autónomos, entre ellos 
el Instituto Nacional de Transparencia, 
Acceso a la Información, y Protección 
de Datos Personales (INAI), así como 
también la desaparición de los órganos 
garantes de la transparencia y acceso a 
la información pública y protección de 
los datos personales de las 32 entidades 
federativas, entre ellos el Instituto de 
Transparencia, Información Pública 
y Protección de Datos Personales del 
Estado de Jalisco (ITEI). 

también tenemos servicio presencial 
durante todo el día”, acotó. 

La especialista invitó a la ciudadanía 
a cuidar la salud mental. Explicó que 
una manera de sobrellevar la crisis es 
teniendo lazos familiares o de amistad 
que brinden apoyo y acompañamiento.

“De esta manera, los mecanismos para 
afrontar esos momentos sean buenos 
y la crisis sea lo más leve posible: estar 
en comunicación con la familia, ser 
solidarios, tener fuentes de confianza a 
las cuales recurrir es la mejor manera de 
evitar que la crisis se convierta en una 
situación dañina o grave”, precisó.

Destacó la importancia que juega 
la red de apoyo ante una situación de 
depresión o ansiedad, ya que la persona 
que atraviesa por estas crisis necesita 
sentirse escuchado y no juzgado. 
“Se debe ser solidario, empático, 
en las medidas de las posibilidades 
escucharlos, si una persona se acerca es 
porque tiene confianza de contar cuál 
es la situación y este es el mejor apoyo, 
porque estar verbalizando lo que le está 
pasando ya va a producir casi un alivio 
inmediato”. 
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Admite UdeG al 54% de los 
aspirantes a una licenciatura 

Este semestre, la Universidad de Guadalajara recibirá a 
17 mil 264 nuevos estudiantes en centros universitarios

Redacción/Quadratín Jalisco

La Universidad de Guadalajara 
admitió a 17 mil 264 aspirantes 
para el semestre 2025-A en centros 
universitarios metropolitanos y 

regionales, lo que representa un aumento 
en el ingreso de nuevos estudiantes en 
comparación con el calendario 2024-A. 

En rueda de prensa, la Coordinadora 
General de Control Escolar, Laura Puebla 
Pérez, detalló que este semestre la UdeG 
recibirá a 17 mil 264 nuevos estudiantes, 
lo que representa 54.30 por ciento de los 
31 mil 793 aspirantes que presentaron el 
examen de admisión. 

Durante el semestre 2024-A, esta Casa 
de Estudio admitió a 53.10 por ciento de 
los aspirantes, es decir, a alrededor de 16 
mil 650 estudiantes, mientras que este 
semestre la cifra aumentó al registrar 17 
mil 264 alumnos de nuevo ingreso. 

Los centros universitarios que 
admitieron más estudiantes fueron: 
el del Norte (CUNorte), de Chapala 
(CUChapala), de Lagos (CULagos) y de 
la Costa Sur (CUSur), con 100 por ciento 
de aspirantes admitidos. Por otra parte, 
el Centro Universitario de Ciencias de la 
Salud (Cucs) fue el que más aspirantes 
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La licenciatura en Derecho se registró como la carrera con mayor porcentaje de admisión.

El municipio abrió un nuevo refugio 
temporal.
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Protege Tlaquepaque del frío a los más necesitados
Redacción/Quadratín Jalisco

El Gobierno de Tlaquepaque de la 
mano de diversas dependencias 
municipales refuerza el operativo 

para enfrentar las bajas temperaturas 
y proteger a quienes más lo necesitan. 

El director de Protección Civil y 
Bomberos de San Pedro Tlaquepaque, 
Luis Enrique Mederos Flores, informó 
que, el operativo incluye la habilitación 
de un refugio temporal en Santa Rosalía 

1040, colonia Linda Vista, que opera 
de lunes a domingo, de 8:00 a 

8:00 horas. 
En este espacio se 

ofrece comida caliente, 
bebidas y cobijo 

a personas en 

Este operativo, que estará 
vigente durante enero 
y febrero, continuará 
intensificando sus 
esfuerzos para garantizar 
la protección de quienes 
más lo necesitan. 

EL DATO

situación de calle o vulnerables al frío. El 
funcionario agregó que, para aquellos 
que no deseen acudir al albergue, en 
los recorridos de monitoreo se reparten 
cobijas y bebidas calientes durante los 

recorridos realizados en diversas zonas 
del municipio. 

Además, se mantiene vigilancia 
constante en comunidades vulnerables 
como San Sebastianito, Santa María 
Tequepexpan y zonas como Colón y 
Periférico Sur y la Central Nueva, donde se 
ha identificado a un importante número 
de personas en situación de calle. “Hasta 
el momento, 75 personas han recibido 
apoyo directo durante estas jornadas”,  
aseguró Mederos Flores, mientras que el 
albergue del DIF Municipal ha atendido a 
11 personas. 

El monitoreo continuo de las 
temperaturas en zonas críticas es clave 
para detectar y atender riesgos de manera 
oportuna, concluyó el funcionario. 

recibió, con siete mil 44 interesados, 
admitiendo a 26.73 por ciento, es decir, 
a mil 883 nuevos alumnos. 

Este semestre la licenciatura en 
Derecho se registró como la carrera 
con mayor porcentaje de admisión 
al reportar más de mil 087 admitidos 
en alguna de las 11 opciones que se 
ofertan en la Red Universitaria. 

Puebla Pérez informó que la carrera 
de Médico Cirujano y Partero fue la que 
tuvo el mayor número de aspirantes, 
con cuatro mil 904, seguida de las 
licenciaturas en Psicología, en Cirujano 
Dentista, en Derecho, en Enfermería, y 
en Medicina Veterinaria y Zootecnia. 

En contraste, las licenciaturas 
que admitieron menos estudiantes 
fueron: la ingeniería en Animación y 
Tecnologías Creativas, y las licenciaturas 
en Negocios Sostenibles, en Ingeniería 
en Manejo de Recursos Naturales, en 
Ciencias Ambientales y del Territorio, y 
en Construcción de la Paz y Seguridad.
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Entregan renovada la Unidad 
Deportiva Lomas Universidad 

Juan José Frangie afirmó que el objetivo de este tipo de obras es promover 
la activación física y la sana convivencia de las familias

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Con la construcción de una 
nueva cancha de usos múltiples, 
tres de pickleball, un área de 
ejercitadores y otra de juegos 

infantiles, autoridades municipales 
inauguraron la tarde de este lunes la 
remodelación de la Unidad Deportiva 
Lomas Universidad en Zapopan.

Con una inversión de 5.5 millones 
de pesos también fue construida una 
caseta de vigilancia, una bodega para 
la basura, instalaron nuevo mobiliario 
con características de accesibilidad 
universal, nueva iluminación y arbolado.

El presidente municipal, Juan José 
Frangie afirmó que el objetivo de 
este tipo de obras es promover la 
activación física y la sana convivencia 
entre las juventudes y las infancias.

“En Zapopan nuestra prioridad es 
el deporte, quiero pedirles que por 
favor vengan y se apropien de esta 
unidad deportiva. La hicimos para 
ustedes. Cuando la gente sale y se 
apropia de estos espacios, también 
baja la delincuencia. En otras 
colonias donde hemos rehabilitado 
unidades, bajan los delitos en más del 
30 por ciento”.
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Una de las prioridades del Gobierno de Zapopan es la práctica del deporte.

La activación física es fundamental para evitar la reducción de la movilidad.
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Promueve CEMAM práctica del deporte en adultos mayores
Redacción/Quadratín Jalisco

El Centro Metropolitano del Adulto 
Mayor (CEMAM) del Sistema 
para el Desarrollo Integral de 

la Familia (DIF) Zapopan promueve 
el envejecimiento activo de manera 
integral; es decir, ofrece estrategias de 
salud, alimentarias, recreativas y de 
ejercicio físico a personas de más de 60 
años. 

Esto, debido a que durante el 
envejecimiento del ser humano es 
normal que gradualmente se vaya 
perdiendo masa muscular, lo que puede 
provocar desequilibrio al caminar, 
caídas frecuentes y la reducción de 
movilidad a causa de fracturas que 

llegan a convertirse en incapacidades 
temporales o permanentes, las cuales 
pueden afectar la calidad de vida de 
las personas mayores. 

A través de un comunicado, se dio 

a conocer que, de lunes a viernes 
por las mañanas en este centro, 
un profesional en educación física 
imparte rutinas especiales para 
personas mayores que, además de 

Recordó que uno de sus 
compromisos para su segunda 
administración es intervenir las 90 
unidades deportivas que tiene el 

municipio, al momento van 70 de 
ellas con renovaciones.

El Alcalde Zapopano enfatizó que el 
deporte es un eje fundamental de su 

En materia deportiva, 
el Gobierno de 
Zapopan construirá el 
Primer Centro de Alto 
Rendimiento público y 
municipal; además, se 
duplicará la bolsa en 
apoyos de becas para 
las y los deportistas.

PARA SABER

gobierno, en donde se está apostando 
por las infancias zapopanas. 

“Porque el deporte ayuda al 
desarrollo y la formación de nuestras 
niñas, niños y jóvenes, el objetivo es 
muy claro, queremos que cada niña 
y niño en Zapopan tengan espacios 
dignos para jugar y divertirse cerca 
de su casa y de sus escuelas”.

proporcionarles bienestar corporal, 
favorecen a su salud mental e 
interacción social. 

Entre las rutinas se encuentran los 
movimientos aeróbicos para mejorar la 
resistencia tanto a nivel cardiovascular, 
como el fortalecimiento de los huesos, 
así como ejercicios de equilibrio y 
estiramientos para la flexibilidad 
muscular y articular. 

El CEMAM invita a las personas 
mayores a activarse, ya que al 
participar en este tipo de 
rutinas físicas se aumenta 
el nivel de vitalidad 
e igualmente se 
prolonga la calidad 
de vida. 
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Luka Romero se aleja de Chivas
En las últimas horas el tema podría haberse complicado y 
la llegada del futbolista de 20 años ya no luce tan cercana

César Huerta/Quadratín Jalisco

La directiva de Chivas tenía 
fuertes esperanzas depositadas 
en la posibilidad de contratar a 
Luka Romero, atacante nacido 

en Durango, pero que juega para la 
Selección Argentina. Sin embargo, 
en las últimas horas el tema podría 
haberse complicado y la llegada del 
futbolista de 20 años ya no luce tan 
cercana.

En días pasados, el Rebaño Sagrado 
se acercó a los representantes del 
jugador que podía elegir entre las 
Selecciones de México, España y 
Argentina, para definirse por esta 
última por ser el país de origen de toda 
su familia. En las primeras pláticas, 
encontró un entorno totalmente 
positivo, pues el propio Romero había 
dado su visto bueno a la posibilidad 
de ir al Guadalajara.

Y es que actualmente tiene muy 
poca actividad con el Alavés de 
España, club en el que se encuentra 
cedido por un año. Mientras que el 
Milán de Italia, equipo propietario de 
sus derechos federativos, no lo tiene 
en planes. Así, la idea de salir para 
contar con minutos de juego, no le 
pareció mala al joven futbolista, al 
menos en primera instancia.

En su entorno se habla de la 
necesidad de tener actividad para 
contar con aspiraciones de volver 
a ser considerado para la Selección 
Argentina. Entonces, Chivas se quedó 
con buenas sensaciones, luego de las 
pláticas. Aunque todavía quedaba 
camino por recorrer, pues había que 
convencer al Alavés de finalizar su 
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El propio Romero había dado su visto bueno a la posibilidad de ir al Guadalajara.

El ariete colombiano fue presentado en un 
video como nuevo jugador. 
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James Rodríguez, nuevo gladiador de La Fiera 
Redacción/Quadratín Bajío 

El jugador colombiano James 
Rodríguez fue presentado de 
manera oficial como nuevo 

integrante del Club León. El 
ariete colombiano fue 

presentado en un 
video como nuevo 

g l a d i a d o r , 

donde aparece en la arena de combate, 
aprobado por Nacho González, 
histórico de la Fiera, quien personifica al 
emperador. 

Decimus X cierra el video tocando 
el trigo, como lo hizo el comandante 
Máximo Décimo Meridio en la famosa 
escena de El Gladiador. 

Se trata de uno de los refuerzos 
más importantes del Club León, y 

contratación bomba de la Liga Mx, 
quien disputará el Mundial de Clubes 
con el melenudo. 

La llegada de James Rodríguez al Club 
León representa un envión anímico 
para los aficionados. 

James viene de brillar en la Copa 
América 2024, donde su equipo terminó 
como subcampeón ante Argentina. Su 
último club es el Rayo Vallecano. 

préstamo anticipadamente y al Milán 
de negociar al jugador.

Sin embargo, este lunes la historia 
ha dado un giro. La directiva de 
Chivas, según ha podido confirmase 
a través de fuentes cercanas, fue 
comunicada que Luka Romero ya 
no está tan convencido de que 
venir al futbol mexicano, a tan 
corta edad, sea lo mejor. Y así, 
abriría la posibilidad de seguir 
buscando una buena oportunidad 
en Europa.

Incluso, este mismo día ha 
trascendido en diversos medios de 
comunicación que el Milán habría 
rechazado una primera oferta del 
Guadalajara. Sin embargo, este 
medio no ha podido constatar dicha 
situación, toda vez que el status de 
la operación apenas se encontraba 
en las charlas iniciales con el propio 
jugador para tratar de convencerle, 
antes de comenzar negociaciones 
formales.

Por lo pronto, lo seguro es que el 
atacante Luka Romero hoy se ve más 
lejos que el finde semana, cuando 
los dirigentes rojiblancos se habían 
quedado con una buena impresión y 
con la idea de que se trataba de una 
operación que podía prosperar, en 
busca de convertirlo en su cuarto 
refuerzo. Hasta ahora, Chivas 
cuenta con las incorporaciones de 
Luis Romo, Alan Pulido y Miguel 
Tapias.
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Diana Beas/Quadratín Jalisco 

 

L eer el nombre de Gou 
Producciones en una obra de 
teatro es sinónimo de máxima 
calidad. En sus 37 años de 

trayectoria, Alex Gou se ha caracterizado 
por echar la casa por la ventana y contar 
con grandes elencos y en este 2025 no 
será la excepción. 

En entrevista con Quadratín Jalisco, 
el productor platicó sobre las dos obras 
que están en puerta y una de ellas 
llegará el próximo 26 de enero al Teatro 
Galerías: Bluey en Vivo. 

Para Alex, este proyecto lo hace volver 
a su origen y para propios y extraños, 
revela que no es nada fácil entretener a 
los niños. 

“Tú sabes que mis inicios, hace 
37 años fue con el teatro familiar, 
la gente le dice infantil, pero digo 
familiar porque yo hago teatro 
para la familia, porque antes hacían 
teatro ahí que para que los papás se 
durmieran, pero bueno, yo siempre 
he traído producciones grandes para 
que también el papá se divierta y 
bueno, hacer teatro para niños es lo 
más difícil porque para mí el reto es 
tener la atención del niño”.

“Los adultos somos muy hipócritas 
y cuando vamos a ver una obra de 
teatro para adultos, si no nos gusta nos 
quedamos sentados y no nos paramos. 
Los niños si no logran su atención de los 
primeros 10 minutos se echan a correr. 
Entonces para mí mi mayor objetivo es 
tener la atención de los niños”.

Es por ello que para la obra Bluey 
no será como las antes vistas en 
México, porque serán los personajes 
originales, con la voz oficial y los 
derechos de la cadena televisiva. 

“Se hace con una gran producción, 
teniendo los personajes originales, 
con la voz original de la caricatura, y 
bueno, ya por ahí se han presentado 
varios piratas que la verdad lo único 
que hacen es denigrar a la marca y 
denigrar al teatro en México y por eso 
les llevamos ahorita la obra original 
con derechos de Londres, de la BBC 

de Londres”.
El valor agregado que tiene esta 

puesta en escena es que los pequeños 
podrán interactuar con los personajes 
y tomarse la foto al final del show 
que debe ser adquirida en la zona de 

merchandising. 
“Sí, claro, interactúan y al final se 

pueden tomar fotos con Bluey, llevamos 
todo el merchandising original de Bluey 
y bueno, va a ser un día de fiesta en 
el Galerías, ya pueden comprar sus 

boletos en Ticketmaster, están volando, 
les recomiendo que los compren ya”. 

Para Gou, el teatro ubicado en 
avenida Lipzlázuli le trae muy buenos 
recuerdos. 

“Deja que te cuente una anécdota, 
que yo fui el primero cuando se 
inauguró el Teatro Galerías; la primera 
obra infantil que existió en el Teatro 
Galerías, la llevé yo, fue el gato con 
botas, imagínate de cuántos años”. 

Otro de los grandes proyectos que 
vienen son el estreno de Spamalot el 
próximo 13 de febrero en la Ciudad 
de México con el elenco conformado 
por: Adrián Uribe, Adal Ramones, Omar 
Chaparro, Ricardo Margaleff, Freddy y 
Germán Ortega, Faisy, Ricardo Fastlicht 
y la actuación especial de Susana 
Zavaleta.

“Estoy ahorita con Spamalot, con 
todos estos locos comediantes, felices 
de la vida y también estamos planeando 
llevarla a Guadalajara, ya que tenga la 
fecha pues ya les compartiré cuándo, 
pero estoy feliz de Spamalot, tener a los 
mejores comediantes de México juntos 
y va a ser una gran aventura”, adelantó. 

Para este 2025 Alex Gou ya tiene en 
la mira varios proyectos, los cuales 
visualizó en su reciente visita a 
Londres donde vio 12 obras 
de teatro para “comprar 
derechos por allá y 
ya poco a poco les 
diré qué es lo 

Sigue Alex Gou apostando
por obras de teatro de calidad 
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Alex Gou reveló que hacer teatro para niños no es cosa sencilla. 

BOLETOS
Día: 26 enero
Hora: 13:30 y 17:00 horas. 
Dónde: Teatro Galerías. 
Costos: $600, $900, $1,200 y 
$1,500
Venta: Ticketmaster y Teatro 
Galerías. 

El productor platicó con Quadratín Jalisco sobre 
Bluey en Vivo que llegará a Guadalajara y 
el próximo estreno de Spamalot en CDMX 
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